



Confédération Paysanne
Ile-de-France

Communiqué de presse

Le Sud-Essonne manifeste contre METHAGASE qui accentuera le changement climatique

17 mai 2023

Le préfet de l'Essonne, Bertrand Gaume, vient d'opposer une fin de non-recevoir aux riverains, aux communes et à la Communauté d'Agglomération de l'Etampois Sud-Essonne qui ont exprimé de sérieux doutes sur le projet de gros méthaniseur d'Angerville en demandant notamment à ce que la liste des intrants introduits dans le méthaniseur soit sérieusement réduite. Bien au contraire, le préfet propose, dans son arrêté du 26 avril 2023, une liste extrêmement élargie qui donnera toute latitude aux agriculteurs dans la gestion de leur outil industriel, méprisant ainsi les demandes légitimes des élus et de la population.

C'est la raison pour laquelle les riverains, les élus et les associations se sont donné rendez-vous en nombre, dimanche 14 mai pour une grande marche festive dans les rues d'Angerville pour défendre l'eau, l'air et la terre du Sud-Essonne contre ce méthaniseur. De nombreuses familles, des enfants et des adolescents angervillois se sont associés à cette belle marche qui s'est terminée en goûter participatif.

La présence des jeunes générations au sein de cet événement n'était pas une coïncidence. La multiplication de méthaniseurs de ce type contribuera en effet gravement à accroître le changement climatique, au mépris des futurs habitants de la planète. En effet, le carbone des chaumes des céréales sera libéré dans l'atmosphère plutôt que d'être enfoui dans les sols. A minima 40% du gaz produit sera du CO² rejeté directement dans l'atmosphère. Les autres gaz, tels que le méthane, finiront également dans l'atmosphère après combustion.

« Ce système de méthanisation à base de céréales dévoie de façon flagrante le caractère alimentaire de la production agricole, dans le non-sens complet des « agro-carburants », qui n'ont rien d'écologique. L'utilisation quasi complète des pailles empêche le piégeage de leur carbone dans les sols. C'est un processus coûteux en infrastructure, qui nuit à la souveraineté alimentaire autant qu'au climat. METHAGASE n'a aucun bienfondé, et les habitants- dont la jeune génération- d'Angerville ont eu bien raison de se mobiliser dimanche dernier ! » déclare Gaspard Manesse, porte-parole de la Confédération Paysanne d'île de France.

Contact presse :

Timothé Masson 06 12 49 50 53, camsecollectif@gmail.com

ADSE <https://www.adse-saintescobille.com/>

ADCA: <https://www.facebook.com/ADCA91>

CNVMch <https://www.cnmch.fr/>

Confédération paysanne d'île de France:
<https://ile-de-france.confederationpaysanne.fr/>

